

## Rapport annuel 2010 de la Commission de formation

Le secteur des cours a constitué à nouveau l'accent principal de l'activité de la Commission de formation. Les cours proposés ont pu se dérouler dans des locaux adaptés et disposant d'une bonne infrastructure.

Le cours d'éleveurs de volailles de Petits animaux Berne–Jura, à l'Ecole de pépiniéristes Oeschberg, à Koppigen, les 13.2., 20.2. et 6.3., a été donné par le chef de cours Walter Gloor et le conférencier Walter Baumann. 34 personnes ont pu s'approprier des connaissances sur les races, la formation du plumage, la science des couleurs, ainsi que les méthodes d'élevage. Il fut également question du jugement, des termes techniques, des défauts de disqualification et de la recherche des défauts graves chez les volailles de race.

Le cours de base de la fédération thurgovienne des éleveurs de petits animaux, organisé par Helene Debrunner, s'est déroulé les 27.3. et 10.4., sous la direction d'Urs Baumann et avec le conférencier Hansruedi Niederer.

Lors de ce cours, 16 personnes ont acquis les connaissances de base de l'élevage des volailles. La fédération cantonale zurichoise a organisé directement un "double paquet". Cours d'éleveurs les 10.4., 17.4. et 8.5., chef de cours W. Gloor, conférencier W. Baumann. La faible moyenne d'âge des participants confirme ici qu'une nouvelle génération manifeste un grand intérêt pour l'élevage des volailles. Le cours de préposés de 2 jours a eu lieu les 29.5. et 5.6. avec le chef de cours W. Gloor et le conférencier Hans Dinkelman. Les personnes suivantes ont reçu le diplôme de préposé de Volailles de race Suisse:

- Baumann Roland, Neschwil, SO Rikon
- Broger Toni, Winterthur, SO Oberwinterthur
- Burri Gregor, Turbenthal, SO Rikon
- Burri Pascal, Turbenthal, SO Rikon
- Fehr Max, Buchberg, KGZV Bülach
- Kratzer Tobias, Zollikerberg, KTZV Gossau–Grüningen
- Meili Susanne, Winterthur, SO Winterthur
- Meyer David, Gossau, KTZV Gossau–Grüningen
- Morf Alexander, Brütten, KGZV Effretikon
- Müller Walter, Flaach, SO Oberwinterthur
- Müllhaupt Beatrice, Steg i. Tösstal, SO Fischenthal
- Reiser Dagmar, Zell, SO Rikon
- Stucki Reti, Näfels, SO Näfels–Mollis
- Woodtli Sandra, Dietikon, KTZV Dietikon

Avec leurs connaissances supplémentaires, ils sont maintenant en mesure de répondre à des questions sur l'élevage des volailles et la vie associative au sein de leur section. Nous leur souhaitons plein succès et de réjouissantes expériences dans cette activité.

Cours de base de Petits animaux Vaud. Direction du cours Jean-Maurice Tièche, conférencier Yves Sahli. Le cours a eu lieu dans la région lausannoise, J.-M. Tièche a assuré la coordination ainsi que les adaptations des documents de cours.

### **JEP Zollikofen, 1er Mai 2010**

La rencontre fut très intéressante et réussie. L'exposé du Prof. Dr. méd. vét. Richard Hoop sur le pou rouge et le pou septentrional a été suivi avec attention. Différentes questions des participants sur la santé animale en général ont reçu des réponses très satisfaisantes de la part de R. Hoop. Le poulailler expérimental pour la volaille et l'Aviforum ont été présentés avec maîtrise par Ruedi Zweifel. Ce que les producteurs avicoles industriels exigent pour la volaille ne peut coïncider avec notre manière d'élever des poules. Une collaboration, là où les intérêts convergent, demeure néanmoins précieuse pour nous. La présentation des naines d'origine a reçu un bon accueil. Les conférenciers Heinrich Bachmann, Beat Schoch, Jean-Maurice Tièche et Martin Wyss ont dû se contenter d'une place relativement restreinte, une conséquence du nombre élevé de participants, 171 personnes. Un aperçu des coûts d'une telle journée me paraît utile. Dépenses Fr. 7 930.- et contribution des participants de Fr. 4650.-, ce qui représente pour Volailles de race Suisse une prise en charge de Fr. 19.20 par participant. Une forme de remerciement pour les éleveurs et les préposés qui s'engagent dans les fédérations cantonales, les clubs et les sections.

### **Réunions**

18 janvier: Les thèmes du cours pour les détenteurs de gallinacés et d'anatidés ont été élaborés par les responsables et une partie des leçons a été achevée. Les cours ont été confirmés et les documents préparés. Pour la JEP, le programme définitif a été établi et les tâches attribuées aux conférenciers.

8 mars: Dans le classeur du cours de base, les thèmes ont été adaptés aux circonstances et aux prescriptions nouvelles. Cours de préposés revu et les thèmes ont été retravaillés avec PowerPoint, avec des links sur les sites Internet.

21 juin: Bilan des cours et de la JEP à Zollikofen. La nouvelle version du cours de base a été présentée par Urs Baumann. Le contenu a été peu modifié. La structure et le déroulement du cours ont fait leurs preuves.

16 août: Les thèmes pour la JEP 2011 ont été fixés. Les conférenciers choisis et les possibilités de lieux d'organisation évaluées. Un exposé de Ruedi Möckel a été discuté et il a été question de l'application de la certification par Petits animaux Suisse. Nous avons pris position sur le sujet "Jugement de la volailles d'ornement" et donné notre avis à la CST. Découverte du nouveau beamer et de l'ordinateur portable, de précieux auxiliaires.

8 novembre: Fixation de l'importance et de la durée des exposés pour la Journée des éleveurs et des préposés. Décision d'aborder la possibilité de certification lors de chaque cours. Des éclaircissements ont montré qu'en 2012 ou 2013, un nouveau cours de juges sera nécessaire. Les informations à ce sujet et l'annonce officielle se feront en temps et lieu.

Un merci pour la collaboration avec la CST, les chefs-juges. le comité de l'Association des juges et le comité de Volailles de race Suisse. Les membres de la commission, Urs Baumann, Beat Schoch et Hans Dinkelmann, ainsi que Walter Baumann, pour ses connaissances techniques, méritent aussi un chaleureux merci. Grâce à cette cohésion, il m'est possible de conduire la CF et de remplir les tâches prévues par les statuts.

Walter Gloor, président de la Commission de formation